
GEMEINDE GEESTE 

 

N i e d e r s c h r i f t 
über die öffentliche Sitzung des Rates der Gemeinde Geeste 

vom 27.02.2020 

 

Anwesend sind: 
 

 
Bürgermeister 
 

Höke, Helmut  

 
Vorsitzender 
 

Topphoff, Meinolf  

 
Mitglieder 
 

Abel, Günter  

Achenbach, Lothar  

Ahlers, Christa  

Bernotat, Anita  

Evers, Christoph, Dr.  

Evers, Lara  

Gebbeken, Florian  

Günnemann, Franz  

Kater, Georg  

Ketter, Manfred bis TOP 16 

Kramer, Peter  

Kuper, Ulrich  

Meer, Ingrid  

Mersmann, Veronika, Dr.  

Otten, Ralf  

Peters, Veronika  

Rolfs, Peter  

Rothlübbers, Dieter bis TOP 7.5 nichtöffentlicher Teil 

Sahnen, Franz-Josef  

Steinkamp, Josef  

Tappel, Ansgar  

 
Protokollführer 
 

Köstring, Kerstin  

 

 

 



Zur Beratung hinzugezogen 
 

Bojer, Jan  

Düthmann, Britta  

Hanenkamp, Hans  

Peters, Michael  

 

 

Entschuldigt fehlen: 

 
Mitglieder 
 

Lammers, Kathrin  

Musekamp, Thomas  

Stenzel-Niers, Nils  

 

 

Die Mitglieder waren am 21. Februar 2020 unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen worden. 

 

Die Tagesordnungspunkte werden in öffentlicher Sitzung behandelt.  

 

 

 

Beginn der Beratung: 19:00 Uhr Ende der Beratung: 21:00 Uhr 

 



Tagesordnungspunkte: 

A. Öffentlicher Teil 

 1.  Eröffnung der Sitzung 

  

 2.  Feststellung der ordnungsmäßigen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

  

 3.  Feststellung der Tagesordnung 

  

 4.  Genehmigung der Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung des Rates der Gemeinde 

Geeste vom 30. Januar 2020 

  

 5.  Bericht der Verwaltung 

  

 5.1.  Kindertagesstätte "Bunte Vielfalt" (TOP 5.1 der letzten Sitzung) 

  

 5.2.  Sanierung der L67 / Bau eines Kreisverkehrsplatzes (TOP 5.2 der letzten Sitzung) 

  

 5.3.  Ortskernentwicklung Dalum - Eine neue Mitte für Dalum (TOP 5.3 der letzten Sitzung) 

  

 5.4.  Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2020 mit Haushaltsplan, Investitionsprogramm und Stel-

lenplan (TOP 10 der letzten Sitzung) 

  

 6.  Einwohnerfragestunde 

  

 6.1.  Regenwasserablauf Wietmarscher Damm/Lange Straße 

  

 7.  Mitteilung bzw. Genehmigung von außer- / überplanmäßigen Aufwendungen/Auszahlungen 

  

 8.  Spende für die "Bramharer Straße" von der Neptune Energy Deutschland GmbH 

  

 9.  Antrag der CDU-Fraktion im Gemeinderat der Gemeinde Geeste zur Prüfung der Realisierung 

eines Kunstrasenplatzes in der Gemeinde Geeste 

  

 10.  Antrag der UWG-Fraktion auf Initiierung eines gemeindeweiten Projekts zur Förderung der 

Schwimmleistung von Kindergartenkindern/Grundschülern bis zum Schwimmabzeichen Bronze 

  

 11.  Umsetzung des Strategiekonzepts für das Hallenbad in Dalum 

  

 12.  Schulentwicklungsplanung in der Gemeinde Geeste 

  

 13.  Radwegeausbau 2020 

hier: 

a) Radweg Neuer Diek, 2. BA 

b) Radweg Wietmarscher Damm, innerhalb OD 

  

 14.  Endausbau der Straßen in den Baugebieten "Im großen Bruch" sowie "Im kleinen Bruch" 

  

 15.  Antrag der SPD-Fraktion zur kostenlosen Nutzung des Dalumer Schwimmbads für alle Feuerwehr-

frauen und -männer der Gemeinde Geeste 

  

 16.  Anfragen und Anregungen 



  

 16.1.  Belegung Kindergarten-/Krippenplätze 

  

 16.2.  Durchlässe an der Friedlandstraße 

  

 16.3.  Nahverkehrsplan 

  

 16.4.  Digitalpakt Schulen 

  

 

 



 

A. Öffentlicher Teil 

 

1. Eröffnung der Sitzung 

 

Herr Topphoff eröffnet die Sitzung. Er begrüßt die anwesenden Ratsmitglieder, den Bürgermeister, die 

Vertreter der Verwaltung, Herrn Fickers von der Meppener Tagespost sowie den erschienenen Zuhö-

rer. Ferner gratuliert er Herrn Gebbeken, Herrn Ketter, Herrn Stenzel-Niers und Frau Ahlers nachträg-

lich zu ihren Geburtstagen.   

 

 

2. Feststellung der ordnungsmäßigen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

 

Herr Topphoff stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 

 

 

3. Feststellung der Tagesordnung 

 

Zu diesem Punkt weist Herr Achenbach auf den Antrag der SPD-Fraktion zur kostenlosen Nutzung 

des Dalumer Schwimmbads für alle Feuerwehrfrauen und -männer der Gemeinde Geeste hin. Der 

Antrag sei an den Gemeinderat gestellt worden und sollte hier auch abschließend behandelt werden. 

Es besteht Einvernehmen den Antrag als TOP 15 der heutigen Sitzung zu behandeln. Die Nummerie-

rung der nachfolgenden Tagesordnungspunkte ändert sich entsprechend.  

 

Abstimmungsergebnis:  

 

Ja 23  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

Herr Topphoff stellt die geänderte Tagesordnung fest.  

 

Ja 23  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

4. Genehmigung der Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung des Rates der 

Gemeinde Geeste vom 30. Januar 2020 

 

Die Niederschrift über den öffentlichen Teil der Sitzung des Rates der Gemeinde Geeste vom 30. Ja-

nuar 2020 (Seiten 1 – 9) wird genehmigt. 

 

Abstimmungsergebnis:  
 

Ja 22  Nein 0  Enthaltung 1  Befangen 0   

 

 



 

5. Bericht der Verwaltung 

 

5.1. Kindertagesstätte "Bunte Vielfalt" (TOP 5.1 der letzten Sitzung) 

 

Bürgermeister Höke gibt bekannt, dass am 17. April vormittags die offizielle Eröffnung und nachmit-

tags ein Tag der offenen Tür in der Kindertagesstätte “Bunte Vielfalt” geplant ist. Die konkreten Uhr-

zeiten werden zu gegebener Zeit mitgeteilt.  

 

 

5.2. Sanierung der L67 / Bau eines Kreisverkehrsplatzes (TOP 5.2 der letzten Sitzung) 

 

Bürgermeister Höke trägt vor, dass die Firma Dallmann voraussichtlich am 16. März mit den Bauar-

beiten beginnen wird. Zunächst ist für die Tiefbaumaßnahmen eine Sperrung der nördlichen Abfahrt 

notwendig. Diese Arbeiten werden voraussichtlich nach Ostern abgeschlossen sein. Danach kann mit 

einer Vollsperrung der Bau des Kreisverkehrsplatzes innerhalb von voraussichtlich 10 Wochen bis 

Ende Juni weitestgehend abgeschlossen werden. Bislang war ein Zeitraum von 4 - 5 Wochen Voll-

sperrung mit Bauzeitende Oktober 2020 vorgesehen. Der Fuß- und Radweg in ost/westlicher Richtung 

bleibt weiterhin nutzbar. Seitens der Verwaltung wird diese Umsetzung als sicherste und schnellste 

Lösung angesehen.  

 

Auf eine Nachfrage von Herrn Kramer führt Bürgermeister Höke aus, dass aufgrund des angepassten 

Bauzeitfensters keine Regressansprüche von Mitbewerbern erwartet werden.  

 

Auf eine Nachfrage von Frau Bernotat teilt Bürgermeister Höke mit, dass die Anlieger nach vorlie-

gender verkehrsbehördlicher Anordnung kurzfristig durch die Firma Dallmann informiert werden.  

 

 

5.3. Ortskernentwicklung Dalum - Eine neue Mitte für Dalum (TOP 5.3 der letzten Sit-

zung) 

 

Hierzu teilt Bürgermeister Höke mit, dass die Einwohnerversammlung am 19.02. im Saal Aepken gut 

besucht war. Von den Bürgern wurden zahlreiche Anregungen und Fragen vorgebracht.  

 

 

5.4. Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2020 mit Haushaltsplan, Investitionspro-

gramm und Stellenplan (TOP 10 der letzten Sitzung) 

 

Bürgermeister Höke teilt mit, dass die Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2020 mit Haushaltsplan, 

Investitionsprogramm und Stellenplan dem Landkreis Emsland zur Genehmigung vorgelegt wurde.  

 

 

6. Einwohnerfragestunde 

 

6.1. Regenwasserablauf Wietmarscher Damm/Lange Straße 

 

Ein Zuhörer weist auf einen verstopften Regenwasserablauf im Bereich Wietmarscher Damm/Lange 

Straße hin. Die Verwaltung sagt eine Überprüfung zu.  

 



 

7. Mitteilung bzw. Genehmigung von außer- / überplanmäßigen Aufwendun-

gen/Auszahlungen 

 

Hierzu liegen keine Wortmeldungen vor.  

 

 

8. Spende für die "Bramharer Straße" von der Neptune Energy Deutschland GmbH 

 

Zu diesem Punkt wird auf die Vorlage 200/001/2020 verwiesen.  

 

Folgender Beschluss wird angenommen:  

 

Beschluss: 

 

Die Gemeinde Geeste stimmt der Annahme und der Weiterleitung der Spende wie im Sachverhalt 

dargestellt zu. 

 

Abstimmungsergebnis:  
 

Ja 23  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

9. Antrag der CDU-Fraktion im Gemeinderat der Gemeinde Geeste zur Prüfung der 

Realisierung eines Kunstrasenplatzes in der Gemeinde Geeste 

 

Hierzu wird auf die Vorlage 300/022/2019 verwiesen.  

 

Herr Sahnen führt aus, dass sich die Kosten für einen Kunstrasenplatz nach derzeitigen Schätzungen 

auf ca. 700.000 Euro belaufen. Nach den aktuellen Förderrichtlinien würde sich die Gemeinde mit 20 

% an den Baukosten beteiligen.  

 

Vor diesem Hintergrund sieht sich derzeit kein Verein in der Lage die entsprechende Finanzierung zu 

übernehmen.  

 

Darüber hinaus müsste zur Realisierung des Kunstrasenplatzes ein vorhandener Fußballplatz vermut-

lich in Dalum umgebaut und die Nutzungszeiten gerecht zwischen allen Vereinen aufgeteilt werden.  

 

Aufgrund dessen spricht sich die CDU-Fraktion dafür aus, zum jetzigen Zeitpunkt keinen Kunstrasen-

platz in der Gemeinde Geeste zur realisieren.   

 

Herr Kramer bittet darum, künftig wieder den Originalantrag in der Mandatos-App zusammen mit der 

Vorlage bereitzustellen. Bürgermeister Höke trägt hierzu vor, dass der über den Antrag bereits in der 

Januar-Sitzung 2019 beraten wurde.  

 

Folgender Beschluss wird angenommen:  

 

Beschluss: 

 

Die Gemeinde Geeste realisiert derzeit keinen Kunstrasenplatz für die Fußballvereine im Gemeinde-

gebiet. 

 



 

Abstimmungsergebnis:  
 

Ja 23  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

10. Antrag der UWG-Fraktion auf Initiierung eines gemeindeweiten Projekts zur Förde-

rung der Schwimmleistung von Kindergartenkindern/Grundschülern bis zum 

Schwimmabzeichen Bronze 

 

Herr Topphoff verweist auf die Vorlage 300/027/2019.  

 

Herr Dr. Evers erläutert die Hintergründe zum vorliegenden Antrag und verweist auf seine heutige E-

Mail. Mit der Vorlage sei er nicht zufrieden. Die Zeiten der Schwimmkurse sind seines Erachtens 

nicht familienfreundlich. 

 

Herr Sahnen merkt an, dass die Schwimmkurse zum Teil in den frühen Nachmittagsstunden stattfin-

den Im Übrigen unterstützt die CDU-Fraktion die vorgeschlagenen Imagemaßnahmen. Herr Kuper 

ergänzt hierzu, dass die Schwimmkurse sehr gut angenommen werden und qualitativ gut sind. Prob-

leme bei den Zeiten könne er nicht sehen.  

 

Herr Achenbach vermisst einen konkreten Beschlussvorschlag. Auch Herr Dr. Evers sieht den formel-

len Weg nicht eingehalten. Hierzu führt Bürgermeister Höke aus, dass der Projektablauf (Ermittlung 

Anzahl Schwimm-/Jugendschwimmabzeichen; Ausarbeitung eines Förderungsplans) – wie im Antrag 

dargestellt – abgearbeitet wurde. Nach einer Zeitdauer von zwei Jahren sollen die Maßnahmen über-

prüft werden.  

 

Folgender Beschluss wird angenommen:  

 

Beschluss: 

 

1. Die Ausführungen werden zur Kenntnis genommen. 

2. Die Verwaltung wird beauftragt die beschriebenen Maßnahmen umzusetzen. 

 

Abstimmungsergebnis:  
 

Ja 15  Nein 1  Enthaltung 7  Befangen 0   

 

 

11. Umsetzung des Strategiekonzepts für das Hallenbad in Dalum 

 

Zu diesem Punkt wird auf die Vorlage 300/025/2019 verwiesen.  

 

Bürgermeister Höke erläutert die wesentlichen Ergebnisse des Strategiekonzeptes.  

 

Frau Peters führt aus, dass das Konzept nicht ihre Erwartungen erfüllt habe. Die Ausarbeitung sei in 

erster Linie eine Auflistung von IST-Zuständen. Herr Sahnen erwidert hierzu, dass das Konzept erst-

malig belastbare Aussagen aufzeigt und als Grundlage für die künftige Entwicklung dient.  

 

Folgender Beschluss wird angenommen:  

 



 

Beschluss: 

 

1. Die Wassertemperatur wird konstant auf 30 °C belassen. 

 

2. Die hintere Sauna in der Schwimmhalle wird nach den Osterferien 2020 geschlossen. Die vor-

dere Sauna wird geschlossen, wenn nennenswerte Instandhaltungsmaßnahmen anstehen. Hier-

für ist ein gesonderter Beschluss zu fassen. 

 

3. Die Eintrittspreise werden wie in der Vorlage dargestellt zum 01.07.2020 angehoben. 

 

4. Die Fläche der Sauna I wird als Aufenthaltsraum umgestaltet. Es soll ein Blick auf die Was-

serfläche möglich sein. Die Umsetzung dieser Maßnahme ist zunächst abhängig von einer 

Förderung durch das Land Niedersachsen. 

 

5. Die Gemeinde Geeste stellt beim Land Niedersachsen zum Stichtag 31.03.2020 einen Antrag 

auf Zuwendungen nach der Sportstättenförderrichtlinie zur Umsetzung der dargestellten Maß-

nahmen. 

 

Abstimmungsergebnis:  

 

Ja 22  Nein 0  Enthaltung 1  Befangen 0   

 

 

12. Schulentwicklungsplanung in der Gemeinde Geeste 

 

Hierzu wird auf die Vorlage 300/002/2020 verwiesen.  

 

Bürgermeister Höke fasst zusammen, dass die Zahl der Grundschüler zunimmt, während die Zahl der 

Oberschüler zurückgeht. Ab 2024 wird eine Steigerung erwartet. Aktuell ist kein Schulstandort schlie-

ßungsgefährdet.  

 

Frau Bernotat weist darauf hin, dass 65 Kinder aus Osterbrock die Johannesschule in Meppen besu-

chen.  

 

Auf eine Nachfrage von Herrn Steinkamp teilt Herr Bojer mit, dass im Anschluss an die Einschu-

lungsuntersuchungen bei Erreichen der Teilerzahl die Nds. Schulbehörde über eine 2-Zügigkeit ent-

scheidet. Ein möglicher zusätzlicher Lehrerbedarf muss durch das Land Niedersachsen erfolgen.  

 

Auf eine Nachfrage von Frau Ahlers trägt Herr Bojer vor, dass zur Einrichtung eines Schulkindergar-

tens an der Bonifatiusschule 12 Anmeldungen vorliegen müssen.  

 

Folgender Beschluss wird angenommen:  

 

Beschluss: 

 

Die Ausschussmitglieder nehmen die Ausführungen zur Kenntnis.  

 

Abstimmungsergebnis:  

 

Ja 23  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   



 

 

13. Radwegeausbau 2020 

hier: 

a) Radweg Neuer Diek, 2. BA 

b) Radweg Wietmarscher Damm, innerhalb OD 

 

Herr Topphoff verweist auf die Vorlage 600/004/2020 mit der dazugehörigen Anlage.  

 

Bürgermeister Höke ergänzt, dass zwischenzeitlich eine Asphaltuntersuchung durchgeführt wurde. 

Hierbei wurde eine PAK-Belastung festgestellt. Anhand eines Übersichtsplanes erläutert er den vorge-

sehenen Ausbau.  

 

Auf eine Nachfrage von Herrn Kramer teilt Bürgermeister Höke mit, dass die Bäume vor der Gaststät-

te Aepken erhalten bleiben. Ein bituminöser Ausbau ist hier nicht möglich.  

 

Auf eine Nachfrage von Frau Bernotat trägt Frau Düthmann vor, dass die Radwege im Durchschnitt 

1,80 m breit sind.  

 

Auf eine Nachfrage von Frau Peters teilt Frau Düthmann mit, dass das Pflaster vorm ehemaligen AL-

DI sehr tief liegt. Es ist vorgesehen, die vorhandenen Steine nicht aufzunehmen, sondern lediglich zu 

überbauen.  

 

Folgender Beschluss wird angenommen:  

 

Beschluss: 

 

a) Die Gemeinde Geeste schreibt die in der Vorlage beschriebenen Maßnahmen Radweg Neuer 

Diek, 2. BA und Sanierung Schulhof Ludgerischule aus und vergibt die Aufträge im Rahmen 

der zur Verfügung stehenden Haushaltsmittel an den Bieter mit dem wirtschaftlichsten Ange-

bot. 

b) Die Gemeinde Geeste schließt mit der Niedersächsischen Landesbehörde für Straßenbau und 

Verkehr eine Vereinbarung zur Sanierung des Fuß- und Radweges ab. Die Maßnahme wird 

von der NLStbV ausgeschrieben und der Auftrag auf Kosten der Gemeinde im Rahmen der 

zur Verfügung stehenden Haushaltsmittel an den Bieter mit dem wirtschaftlichsten Angebot 

vergeben. 

 

Abstimmungsergebnis:  

 

Ja 23  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

14. Endausbau der Straßen in den Baugebieten "Im großen Bruch" sowie "Im kleinen 

Bruch" 

 

Hierzu wird auf die Vorlage 600/003/2020 nebst Anlagen verwiesen.  

 

Bürgermeister Höke ergänzt, dass die Maßnahmen im Sommer umgesetzt werden sollen. Darüber 

hinaus führt er aus, dass der Beschluss um “Im kleinen Bruch” ergänzt werden sollte.  

 

Folgender Beschluss wird angenommen: 

 



 

Beschluss: 

 

Der Straßenendausbau wird entsprechend dem vorgestellten Planentwurf durchgeführt, die Ausschrei-

bung für den Endausbau der Baugebiete “Im großen Bruch” und “Im kleinen Bruch” ist vorzunehmen 

und der Auftrag an den Mindestbietenden durch die NLG zu vergeben. 

 

Abstimmungsergebnis:  

 

Ja 23  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

15. Antrag der SPD-Fraktion zur kostenlosen Nutzung des Dalumer Schwimmbads für 

alle Feuerwehrfrauen und -männer der Gemeinde Geeste 

 

Zu diesem Punkt wird auf die Vorlage 300/024/2019 verwiesen.  

 

Frau Peters erläutert die Hintergründe zum vorliegenden Antrag.  

 

Herr Bojer ergänzt, dass Ehrenamtskarten beim Landkreis Emsland beantragt werden können. Erfor-

derlich sind mindestens 250 Stunden ehrenamtliche Arbeit pro Jahr. Mittels der Ehrenamtskarte kön-

nen verschiedene Vergünstigungen in Anspruch genommen werden. Die Verwaltung begleitet ent-

sprechende Anträge stets positiv.  

 

Herr Achenbach beantragt, den Beschluss um eine Aufklärung zur Ehrenamtskarte zu ergänzen.  

 

Auf den Hinweis von Herrn Abel zum abgestimmten Verfahren erfolgt eine Diskussion mit Herrn 

Kater.  

 

Bürgermeister Höke trägt vor, dass aufgrund der jetzt vorliegenden Akten, der Rat die Beschlussfas-

sung einstimmig dem Verwaltungsausschuss zugewiesen hat. Dementsprechend wurde die Beratungs-

folge in der Vorlage 300/024/2019 festgesetzt, die eine weitere Behandlung und Beschlussfassung in 

der heutigen Sitzung nicht vorsieht. Aufgrund der erweiterten Tagesordnung sollte der Rat die not-

wendigen Beschlüsse fassen.  

 

Folgender Beschluss wird angenommen: 

 

Beschluss: 

 

a) Der Antrag der SPD-Fraktion zur kostenlosen individuellen Nutzung des Dalumer Schwimm-

bades für alle Feuerwehrfrauen und –männer in der Gemeinde Geeste wird abgelehnt.  

 

Abstimmungsergebnis:  

 

Ja 16  Nein 7  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

Beschluss:  

 

b) Die Verwaltung klärt die Führungskräfte der Feuerwehren über das Angebot der Ehrenamts-

karten auf und unterstützt bei Interesse.  

 



 

Abstimmungsergebnis:  

 

Ja 23  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

16. Anfragen und Anregungen 

 

16.1. Belegung Kindergarten-/Krippenplätze 

 

Auf eine Nachfrage von Herrn Ketter trägt Bürgermeister Höke vor, dass der Trend zur immer frühe-

ren Kinderbetreuung anhält. Die Krippenplätze für Kinder unter drei sind – auch nach Eröffnung der 

Kita “Bunte Vielfalt” – weiterhin begrenzt. Im Übrigen werden die Zu- und Absagen für das Kinder-

gartenjahr 2020/2021 morgen verschickt.   

 

Auf eine Nachfrage von Frau Evers führt Bürgermeister Höke aus, dass die Kinder möglichst wohnor-

tnah betreut werden sollen. Dies gelinge aber nicht in allen Fällen.  

 

16.2. Durchlässe an der Friedlandstraße 

 

Herr Kater weist darauf hin, dass die Durchlässe an der Friedlandstraße verstopft sind. Die Verwaltung 

sagt eine Überprüfung zu.   

 

16.3. Nahverkehrsplan 

 

Auf eine Nachfrage von Herrn Dr. Evers teilt Bürgermeister Höke mit, dass der öffentliche Personen-

nahverkehr mit dem Landkreis Emsland thematisiert wurde. Eine Optimierung der Anbindungen – 

insbesondere vom/zum Bahnhof Geeste - ist vorgesehen. Aufgrund bestehender Konzessionen ist eine 

kurzfristige Umsetzung jedoch nicht möglich. Herr Steinkamp ergänzt, dass aktuell ein erster Entwurf 

des neuen Nahverkehrsplanes auf den Weg gebracht wurde. Die Problematik sei jedoch sehr komplex.  

 

16.4. Digitalpakt Schulen 

 

Auf eine Nachfrage von Frau Peters teilt Bürgermeister Höke mit, dass die Kosten für das beauftragte 

Ingenieurbüro zu 100 % gefördert werden. Eine Planung ohne Ingenieurbüro wäre möglich, allerdings 

mit dem vorhandenen Personal nicht umzusetzen gewesen.   

 

 

 

 

 

 

 

Ratsvorsitzender Bürgermeister Protokollführer 
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